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茶客

惹人反感的还是在“指定”一
词。按照现在国人思维，看到“指
定”难免会联想……而指定，说白
了，就是让大家指着腚骂。

当看到“全兴牌”足球时，一度
以为当年那支袍哥无数、义字当先
的四川队又杀回来了。后来才知，

这和袍哥无关，和大曲无关，倒是和阿迪耐克贴牌有关——这
算是对中国山寨产业的一次致敬吗？

一个全运会用球700元，闹得沸沸扬扬，本不应该。对于
搞足球而言，一个省的全运足球队4支，购球费用不过五六万
块钱，和动辄千万的中超相比，这简直就是街头流莺比钱塘
苏小、锋线铁卫郜林比四届金球梅西……

可大家为何偏偏盯住这个球不放？又不是坏蛋。
惹人反感的应该还是在“指定”一词。按照现在国人思

维，看到“指定”难免会联想起“指定用车”、“指定用酒”……
这已是惯性思维，就好比看到红十字想起郭美美，看到微博

“V”想起木子美，看到神器“陌陌”想起约炮开房，看到戴红三
角巾想起……每月总有那么几天？错，是国足！

时至今日，“指定”早已不是什么好词，更多是高高在上、
特权独行的隐喻——无论如何，你无法从中看到“四菜一汤”
的清正廉明。

厂家其实是无辜的，走市场经济大路，正常竞拍、中标，然后
“被指定”；足协难得也是无辜的，只是在官网上堂而皇之地发组委
会公文，说明“指定”的来龙去脉，颇有一丝昔日的犯病风采。

指定，指定，说白了，就是让大家指着腚骂。

新交规甫一出台，效果明显。各地的
交通事故直线下降。其实，新交规里的绝
大多数内容，以前都说过，只是我们都不
好好遵守，执法部门不好好执行罢了。

说闯黄灯等同于闯红灯则是一个例
外。这不，只实行了一周，公安部就按了

暂停键。你可以加大对闯红灯的处罚力度，但不能红黄灯不
分。矫枉过正，过犹不及——看到黄灯急刹车，结果追了尾，
同样也是交通事故。

恒大几乎把整支国家队都召入麾下，外面议论纷纷。对
于这一点，从国家队磨合的角度来看，当然是利大于弊。想当
年，健力宝巴西学成归来，也有人想让他们组成一支俱乐部队
来参加甲 A，只是后来因为种种原因，才没有执行。结果，健
力宝这批队员对国家队成绩的贡献打了折扣。

如今的恒大有魅力、有魄力、有实力，可以把这些球员都
聚合到一起，真心不容易。但到了要让他们的球员为国效力
的时候，就会碰到以往碰到的问题，俱乐部愿不愿意放人？是
不是真心愿意放人？

这恐怕是最大的担心。好在，新年伊始，恒大老板许家印
召集队中国脚开了内部会议，提出“刻苦训练，奋力拼杀，为国争
光”的三大要求，并要求他们“不怕死不怕伤”。这些话，虽然有些
作秀成分，但总算也是一种表态，我们还欢迎。但他要求郑智去监
督恒大国脚在国家队中的表现，“每场比赛前开一次小会，每周也
争取开一个会”。这一做法，让人感觉一下过了头——要么是
我们不知道，国家队已经聘请许家印做国家队的管理工作？

许家印的想法还是好的，就像公安部希望把交通秩序抓
上去一样。但做过了头儿，让实际情况有时会走向另一面。
黄灯毕竟不是红灯，恒大队毕竟不是国家队。

郑智的小会是不是就不要开了？

中国人就“没看好”梅西，爱咋地咋地！
□姜末（足记，专栏作家）

黄灯新规与恒大队的小会
□高兴（体育记者、专栏写手）

梅西获得金球奖毫无悬念。但在地球人
都看好梅西的时候，代表中国足球参加投票
的三个代表竟无一人把第一票投给梅西。所
以我今天的题目是《中国人就没看好梅西，爱
咋地咋地！》，但也觉不妥，因为卡马乔不是中
国人。那就叫中国足球人吧，但他们三人真
的就能代表中国足球人吗？球迷能答应吗？
2008年北京奥运会足球决赛时，我姑娘死活
要和我一起去鸟巢看球，你以为她真想看球
呀，她是去看梅西的。

中国代表为何不选梅西？羡慕嫉妒恨？

错了，我们根本没有这个资格。我只能说中国
去的代表眼底出了问题。非要深究，只能说中
国足球根本就没融入世界足球的大家庭里。
梅西风光无限地扎着漂亮领结捧金球的时候，
我们的国脚还在一本正经地戴红领巾呢。

戴了红领巾就能影响孩子吗？让我们的
孩子去给他们戴红领巾，陪他们包饺子，还不
如引导孩子们围坐在电视机前看梅西领奖的
视频呢。我们的国脚有多少励志故事可以讲
给孩子们听？有人可能不知道，梅西的成长经
历其实相当的励志，虽然梅西没戴过红领巾。

看看下面这段文字，你会同意我的说法，把梅
西的故事讲给中国孩子们听，不仅励志，还能
教会他们知道感恩，这些是靠和国脚们玩戴红
领巾这样貌似严肃的游戏里所得不到的教育。

天生矮小瘦弱的梅西，11岁时身高还只
有1.40米。俱乐部一开始以为是他家里穷、
营养不良所致，但一直不长个的梅西让球队
开始着急了。医生的一纸诊断几乎判了梅西

“死刑”，11岁的他患有生长激素缺乏侏儒症，
10岁时就已经停止长高。虽然这不是绝症，
但每月 900 美元的注射治疗费用，对梅西家

来说是天价。
2000年，13岁仅1.40米的梅西，被常年为

巴萨寻找南美小球员的球探图尔尼尼带到西
班牙。梅西的试训表现征服了巴萨体育主
管，巴萨投入大量人力物力为他治病。奇迹
出现了，梅西在不到一年内增高 13 厘米，最
终身高也定格在1.69米。虽然仍不算高大，
但身体条件已经足够让他应付职业赛事。正
是这样一段曲折经历，将梅西和巴萨紧紧联
系在一起。“我要在巴萨一直待到退役。”梅西
不止一次这样说。

元芳很忙
黑茶

绿茶

（请本版稿件作者与本报联系领取稿费）

人生最重要是
找到信仰

□马布里
(CBA北京队外援，前NBA全明星)

“末日”后的 2013，什么是我更向
往的未来？从我个人来说，从我的生活
经历来看，最重要的一点是信仰。人活
在这个世界上，应该要有信仰，因为这
个世界有很多很多的问题，其中一些是
依靠人的力量无法解决、解释的问题。
如果一个人有信仰的话，你可以把自己
交给自己的信仰，相信有一个东西指引
着你，你知道自己的目标在哪儿，知道
该走向哪一条路，不需要去怀疑，也不
会彷徨不知所措，所以，信仰是最重要
的东西。

我无法去全面总结人生，我只能通
过自己的经历，通过我的生活去感受什
么样的方式可以让生活变得更好。第
一点，就是要学会感恩。在这个世界
上，任何你得到的东西都是有原因的，
都是你需要感激的。人生中没有任何
人是应该保证赋予你任何东西，没有人
是理所应当站在你的身边来帮助你，所
以，面对你得到的，任何人都要感激。
我想大部分人都和我一样，是在很多人
给你支持、给你爱的陪伴下，才能走到
今天这一步，成为今天的自己，所以记
得感恩、感激。

第二，真诚地面对生活、面对别人、
面对自己。每个人都可能犯错，这个世
界上，没有人是完美的，谁都无法找到
完美的人。你可以犯错，只要你知道这
是错误，真诚地去面对这个错误，而不
是试图去掩饰、去接受这个错误。如果
你试图用谎言面对这个世界，你会发现
你不得不用一个接一个的谎言去生活，
最后不得不用别的谎言去掩饰上一个
谎言。要真诚面对这些事情，同时真诚
面对自己和别人。你要记住的是，你希
望别人用什么方式对你，你首先要用什
么方式对待别人。你希望别人真诚地
对待你，那你就要真诚地面对别人。这
个世界上，真诚才是最无懈可击的。

最后，试图找到人生的平静和让自
己平静的方式。这个世界变化太快，每
一天，人睁开眼睛，就要面对太多的事
情，甚至有些事情会在同一时间发生。
你需要同时去解决很多问题，但是你无
法同时解决处理好所有的问题。请试
图找到你的平静，让自己平静。人生最
重要的就是平静面对生活和问题，平静
面对顺和不顺、成功和失败。一旦人失
去平静，就会忘记自己正在做什么，自
己想要做什么，就会犯错误，可能会失
去自己，你会发现那个你不是真的自
己。无论如何，让自己保持平静。

少了李春江CBA可惜
□白岩松（央视著名主持人）

本周的 CBA 依然热闹，不过，最热的新闻却是一个大冷门：排名最
前的广东宏远主教练李春江因身体原因放下帅位，杜锋接手。而耐人
寻味的是他的身后，还有个中国人民的老朋友尤纳斯。

我早说过，在这个谎言众多的时代里，还是有一种谎言能让人心
平气和地来接受，那就是全世界体育俱乐部主教练离职时的“身体原
因”。面对这个理由，大家一般都心照不宣地一笑而已，背后必有微
妙，因为如果真的是“身体原因”，那可就如巴萨主教练动手术一样煽
情并励志了。

李春江的离开当然不是身体原因，尤纳斯的到来也当然不是顾问
一下那么简单。也许是李春江的脾气，也许是队内大腕不高兴，也许
是上赛季冠军被北京拿走的后遗症，也许是合作太久的审美疲劳或者
宏远想升级换代。但不管是什么理由，我都突然感觉没那么重要了，
只是为 CBA 中少了李春江而可惜起来。

我承认，我也有偶尔不喜欢李春江的时刻，但离去时，才知道尊
重、喜欢、佩服者才是大比例。更重要的是，职业赛场上，太需要一些
如李春江一样有水平有个性的人存在。很多主教练越来越会做人，平
静得有平庸的走势，连王非都不像以前那么个性十足，其他好多主教
练更是面孔清晰形象模糊。好在有李春江这样的炮筒子和闵鹿蕾这
样的实在人，衬托着 CBA 的色彩。可惜，李春江又走了。我相信，一
个向前走的 CBA，不会让李春江这样的好教练赋闲太久吧？而对于李
春江来说，一个终点是下一段路的起点。
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